

DIARIO CONSERVADOR  
DE LA MAÑANADirección y Administración  
Carrera Flores Nº 39.

# EL DERECHO

Para todo lo relacionado con  
este diario dirigirse al  
Director de «El Derecho»

## Las ilusiones

EL SR. DR. TAMAYO Y  
LA SUERTE DE LA  
RELIGION Y LA PATRIA  
ECUATORIANAS

Así como los sueños sueñan y dejan de serlo ante la realidad en despertando, así las ilusiones son ilusiones que se desvanecen con el calor del sol, con el soplo de los vientos pues que son como los fuegos fatuos, como los arboles de la mañana y la tarde, que emblesan, encantan y desaparecen.

Entre nosotros hay soñadores e ilusos de todos los colores, que esperan contra toda esperanza en mejores días para la Iglesia y la Patria durante la administración del señor doctor Tamayo: que su fe les valga. Mas nosotros, a quienes no arrulla el halago de ningún interés material, estamos despiertos para ver las cosas como son, en su desnuda realidad, sin brillos ni matices que puedan engañar nuestra fantasía. Hé aquí los hechos que van a servir de tema a nuestras reflexiones.

Durante la administración del señor doctor Tamayo la instrucción de la niñez, primera y última esperanza de la Iglesia y la Patria, ha sido víctima de especial persecución como no lo ha sido en otras administraciones liberales. Ahí está para muestra la guerra desplegada en días pasados contra los H.H. CC. y el último golpe de gracia dado por el señor Presidente contra la libertad de enseñanza de los Municipios.

La libertad de cultos en la misma administración, ha servido de cadena para arrastrar a los adoradores del Dios vivo ante los jueces para que fuesen juzgados como criminales por el hecho de una manifestación culta de su religión; se han puesto escoltas en las puertas de las iglesias para impedir el que los fieles servidores de Jesucristo lo llevasen en procesión bajo los velos sacra-

mentales o en sus sagradas imágenes a lo menos por los atrios, parte integrante de los templos; mientras el Protestantismo, la religión del sacrilego Lutero o del sacro Enrique VIII, funda templos y, amparado por la fuerza pública, predica por calles y plazas y con tal celo que su propaganda sea en verdad alarmante para los católicos que piensan en la suerte futura de la Iglesia y la Patria.

La Masonería, aprovechándose de la ocasión propicia que le ofrece la sombra protectora del señor doctor Tamayo, no pierde su tiempo y funda logias en Quito y en las demás capitales de provincia y por las calles públicas lleva en triunfo sus signos, el triángulo, el mandil, el compás el martillo, y demás...

En el reinado del mismo varón se han encarcelado y multado sacerdotes por el crimen de llevar el Santo Viático públicamente o *presenciar* el matrimonio eclesiástico sin la previa ceremonia civil cuyos jueces no podían ser convocados en aquel supremo momento en que el infeliz moribundo estaba para partirse a la eternidad cargado con el pecado de la fornicación.

El error, la blasfemia, la burla impía, la pintura obscena, la escultura escandalosa, la caricatura infame todo todo se sopla en estos mismos días con una fuerza aterradora...

Mientras en Europa, en la Gran República del Norte y en mejores países que el nuestro, los emperadores, los reyes, los presidentes y demás jefes de pueblos civilizados, acuden en días solemnes a dar gracias al Dios de las victorias por los triunfos obtenidos y los beneficios recibidos de su bondadosa mano, aquí, en el Ecuador, el doctor Tamayo y su Ministro Treviño se niegan a concurrir al templo el 24 de Mayo de 1922, el día del Centenario de nuestra emancipación política, atropellando así estos señores hasta

las leyes de urbanidad, de atención, de cultura y de civismo delante de todo el cuerpo diplomático que acudió en masa a responder a la invitación del Ilustrísimo Prelado Arquidiocesano.

Para todo tuvo mucho tiempo y muy buena salud el señor Presidente. En su afán de popularidad de que carece, se le vio en el desfile cívico; en la inauguración del obelisco de Pichincha, aunque aquí se le enrostraron unas verdades muy amargas; entre las ollas, entre los palos y puercos enseñados con que se divertía el pueblo en el que fue Campo de Marte; la persona de su Excelencia honró también la plaza de toros y el juego de serpentinas; ni podía faltar tampoco al teatro, aunque a destiempo, razón por la cual padeció la Autoridad el desacato de la consabida silbatina universitaria. Se lo vio asimismo entre los ajos y cebollas, entre los platos y cubiertos de todos los banquetes en donde fue objeto de chascos y de la murmuración de los convidados que veían en el Presidente cierto descuido o desdén por las reglas de la etiqueta.

En fin de fines, el señor Presidente estuvo en todo y en todas partes, hasta en Machachi entre *chullas* de ambos sexos y ¡sólo no estuvo en el templo, en la casa del verdadero Dios para responder a la invitación personal de la Autoridad eclesiástica!! Ante tal presocindencia, ante tal desprecio a Dios, a los Próceres, al Pueblo ecuatoriano y al mundo civilizado representado por sus Embajadores y Enviados Extraordinarios, un dilema para el señor doctor Tamayo: o la Masonería, cuyo personero oficial es el señor Ministro Treviño, le obligó a perpetrar semejante escándalo o el mismo señor Presidente es el rojo, el tripunteado que todo lo sacrifica a su intransigencia sectaria...

¡La libertad de elecciones! ¡Ah! esta mancha negra del Liberalismo y en consecuencia del señor doctor Tamayo,

merecerá una serie de artículos aparte; pero callamos hoy en obsequio de la brevedad.

Ahora después de haber ligeramente retratado al hombre por sus hechos, vamos a enderezar una sola pregunta a los ilusos.

¿No es verdad, señores, que vosotros confiabais en vuestro Presidente y esperabais de él la salvación de la Patria y la Iglesia?—«Sí, ciertamente, nos contestaréis, y precisamente ahora es cuando el Presidente «patriota y honrado» va a manifestarse de cuerpo entero porque ya tiene un congreso de hombres escogidos según su propio corazón; desapareció por consiguiente el fantasma que le dejó el señor Baquerizo su enemigo... Luego, pueblo ecuatoriano, aprestaos al golpe de la libertad; caigan las cadenas de la esclavitud en que ha gemido el Ecuador durante veintisiete años; salgan de las catacumbas los cristianos y adoren a su Dios públicamente, sin trabas, ni cadenas, ni cárceles, ni leyes, ni decretos hostiles; abajo pues el matrimonio civil; el divorcio consensual, la enseñanza laica, la incautación de los bienes de manos muertas; abajo las sectas protestantes y masonías con sus templos, y logias, y predicaciones, y prosélitos... pues que Constantino ha triunfado ya sobre Majencio. ¡Gloria pues al Conquistador, al Padre de la Patria, al nuevo Libertador...»

Así podrán exclamar los que han esperado y siguen esperando en el señor doctor Tamayo. Pero para nosotros tan viejos en la experiencia, se han desvacecido ante los hechos todos estos arboles, todos estos sueños, todos estos engaños, todas estas fantásticas ilusiones... Con todo, mientras el alma esté dentro del cuerpo no desesperen esos señores y esperen contra toda esperanza que en esto está el mérito de la fe en su hombre que, por lo mismo, no les dejará burlados en sus aspiraciones de salvar la Patria y la Religión.

## ¿Somos o no somos!

Deber nuestro es no mani-  
festar desaliento, y levantar  
el espíritu de los católicos,  
en la crítica situación en  
que nos encontramos, próxi-  
mos a la catástrofe general.  
Pero no hay que no tenga  
su límite, y, tratándose de  
un asunto de vida o muerte,  
sería crimen ocultar el cán-  
cer, para que no sea curado,  
porque la exhibición podría  
causar escándalo, o demérito  
del enfermo.

No vamos a delatar lo  
desconocido.

Necios seríamos si negá-  
mos que todo, absolutamen-  
te todo, está muerto, en lo  
que se relaciona con una  
acción social regeneradora.  
A continuar como vamos,  
dentro de poco los católicos  
quedaremos como ejemplares  
anacrónicos de algo risible,  
así por el reducido número  
como por la falta de virili-  
dad social.

La penuria económica lle-  
ga ya al extremo: el vestido  
cuesta mucho más de lo que  
puede obtenerse a fuerza de  
trabajo improbo; y si hay  
negociantes satisfechos, por-  
que medran lo que no espe-  
raban con el alza del cam-  
bio y lo caro de las mercade-  
rías, mucho pueblo hay cu-  
yos ingresos no pueden au-  
mentar; y aquí está la vícti-  
ma del desequilibrio comer-  
cial, que no terminará, por  
la sencilla razón de que nues-  
tra pobreza proviene princi-  
palmente del agio convertido  
en modus vivendi de los  
que tienen la sartén por el  
mango.

Todo esto es evidente, está  
en la conciencia de todos, y  
sin embargo, nada se hace  
por un cambio radical de si-  
tuación, ni por amenguar lo  
duro de la actual. Nos con-  
tentamos con ver los paños  
tibios que un gobierno débil  
y nada preparado aplica de  
vez en cuando al enfermo,  
al mismo tiempo que el sec-  
tarismo avanza a pasos lar-  
gos, derrocando todo lo exis-  
tente, hasta que en la Nación  
dominen la escuadra y el  
compás.

El periodismo bueno, por  
otra parte, está colocado últi-  
mamente en una situación  
extrema; poco a poco irán  
desapareciendo los pocos pe-  
riódicos de labor verdadera-  
mente católica, que hasta

## Las fiestas del Centenario

La acreditada casa «LE GANT ROUGE», tiene  
el honor de poner en conocimiento de sus distinguidos  
favorecedores que en el último vapor le ha llegado un  
nuevo e incomparable surtido de confecciones, tales como  
Camisas y ternos interiores de finísimo lino para caba-  
llos; ropa interior lujosísima para damas y particu-  
larmente perfumes de la casa «COTY» y varios otros  
artículos más.

Además, nos es grato comunicarles que, defiriendo  
a las innumerables solicitudes que hemos recibido de parte  
de toda la culta sociedad capitalina, hemos resuelto tener  
abiertos nuestros elegantes locales, hasta las 10 de la noche.

A COMPRAR Y A ELEGIR CUANTO ANTES,  
BUENO, BONITO Y BARATO.

*Chagerhen, Zajjia & Cia.*

hoy han logrado sostener las  
últimas energías del espíritu  
cristiano en la sociedad civil.  
Estos periódicos, arma esen-  
cial de combate defensivo,  
abandonados a los esfuerzos  
de sus redactores, no pueden  
vivir, menos progresar. Su  
propaganda es casi nula por  
su reducida circulación.

¿Cuán larga es la enu-  
meración de nuestras desgracias!  
Y nos dejamos aplastar de  
ellas a pesar de que la mayo-  
ría de la nación es católica,  
y de que entre los católicos  
se cuentan los ciudadanos  
de mayor prestigio, que po-  
drían ejercer eficaz influen-  
cia en todo terreno, si des-  
pertaran del marasmo en que  
habitualmente permanecen.  
Una acción social uniforme  
y sostenida, sería la salvación  
de todo en tiempo más o me-  
nos corto.

¿Nadie quiere acaso en-  
mendarse sino a condición  
de recibir primero el castigo  
de la falta?

¿Qué es lo que se espera?

¿Puede concebirse que en  
un país católico, en tierra  
de racionales, todo el mundo  
se cruce de brazos, y espere,  
con los ojos cerrados de pro-  
pósito, el conocido e iminen-  
te cataclismo?

Ya sabemos que ante el  
derecho de sufragio, única  
panacea para nuestras do-  
lencias, el problema político  
es casi irresoluble; pero he-  
mos de agachar la cabeza co-  
mo esclavos, convencidos de  
que se nos ha cerrado toda  
puerta de escape?

Es conforme con la digni-  
dad humana, hasta el decla-  
rarnos sin derecho a una  
resistencia pasiva, a la pro-  
testa vibrante, perpetua, con

tra los que tratan de barrer  
del haz del Ecuador la sacro  
santa Religión que heredamos  
de nuestros padres, a ciencia  
cierta de que es la verdadera?

Los padres de familia, al  
ver que sus hijos son arre-  
batados por el Estado, para  
corromperlos, para volverlos  
aptos para secuaces del libe-  
ralismo, no sienten, por ven-  
tura, el instinto que hasta  
en las fieras es indomable,  
para defender a sus hijos?

Conque ¿renunciamos en  
silencio, con la conformidad  
del idiota, a todos los dere-  
chos que nos corresponden  
como a ciudadanos y como  
a católicos?

¿A tal grado de abyección  
hemos llegado TODOS los  
ecuatorianos, que nos haya-  
mos conformado a vivir como  
una horda de salvajes sujetos  
a la omnimoda voluntad de  
una oligarquía que no nos  
concede otro derecho que el  
de considerarnos como ma-  
teria explotable a favor del  
egoísmo y de aspiraciones  
contrarias al bien público?

¿De cuándo acá Dios ha  
vuelto *insanables* a las nacio-  
nes para que desistamos de  
los deberes cuyo cumplimen-  
to obligaría nuestra reden-  
ción?

Hacemos un llamamiento  
a los ecuatorianos que no  
hayan perdido todavía los  
sentimientos de dignidad, de  
patriotismo y de amor a las  
creencias católicas. Preciso  
es no abjurar de nuestros  
derechos y salvarlos por to-  
dos los medios que nos acon-  
seje el buen sentido dentro  
de la esfera de la moralidad.

Trabajar, y trabajar con  
tino y sin vacilaciones de  
cobardes es triunfar. Dios  
extiende su protección a los  
que luchan por El, poseídos  
de sentimientos puros, ajenos  
a todo egoísmo. Busquemos  
los medios de salvar al Ecu-  
ador de la inconcebible des-  
gracia de perder la fe, y  
apliquémoslos con la energía  
propia de quienes defienden  
algo que vale infinitamente  
más que la misma vida.

Permanecer por más tie-  
po impasibles, ahogando has-  
ta al propio instinto de con-  
servación, no es propio ni  
del reino animal, mucho me-  
nos del humano.

(De El Progreso)

## Norteamérica y el pleito Chileno-peruano

Washington, junio 25.—  
El compromiso para llevar  
adelante el plan mediante  
el cual los Estados Unidos  
arbitren las dificultades que  
se han opuesto al cumpli-  
miento de la cláusula terce-  
ra del tratado de Ancón, pa-  
rece que ha ganado hoy día  
más terreno en favor de las  
delegaciones chilena y peru-  
ana. Se expresa, sin embar-  
go, que el Secretario Mr.  
Hughes no ha formulado  
aún su plan definitivo. Un  
buen síntoma de una próxi-  
ma inteligencia entre ambas  
delegaciones, es el anuncio  
que se hace de que es po-  
sible que el lunes o martes  
se reanuden las sesiones de  
la conferencia, para recibir  
la propuesta Norte-americana.



## Relojes

Toda clase de relojes  
de oro, plata, níquel  
o acero. Relojes de  
repetición, cronógrafos, relojes de  
pulsera en oro, plata y níquel con má-  
quinas finísimas. Relojes de pared / de  
mesa de la afamada fábrica nortea-  
mericana

“Ansonia”

CASA de PARDO, Carrera Venezuela 77.

Quito VIST.

## Rathenau muere asesinado

Berlín, Junio 25.—El Ministro de Relaciones Exteriores Rathenau, ha sido asesinado. Rathenau fue asaltado y muerto mientras salía de su residencia en Grunewald para dirigirse en automóvil al Ministerio de Relaciones Exteriores. Los asesinos escaparon. El asesinato de Rathenau fue anunciado oficialmente al Reichstag.

El asesino de Rathenau (en otro despacho se dice que son dos) salió a su encuentro guiando un automóvil y le disparó los balazos que le victimaron inmediatamente. El asesino escapó a toda prisa en el mismo auto. Mr. Rathenau había concurrido anoche a un banquete que dió en su honor el Embajador americano Mr. Houghton. La policía ha logrado establecer la forma en que se verificó el asesinato de Von Rathenau. Los disparos fueron hechos por dos personas que ocupaban un extraño automóvil y que usaron de pistolas automáticas. La espalda del gran Canciller fue perforada por seis balazos. El tiro fatal le pegó en la barbilla y le rompió la garganta. Los atacantes dispararon también bombas de mano que explotaron en el vehículo del Ministro, hiriendo a Rathenau en las piernas y destrozando el fondo del carruaje que ha quedado ensangrentado. Testigos presenciales del asesinato dicen que fueron tres las personas que iban en el automóvil, de donde se dispararon los seis tiros y que Rathenau salió acompañado de una mujer cuando se encaminó de Grune Wald Villa al Ministerio de Negocios Extranjeros.

Berlín, Junio 25.—El asesinato de Rathenau ha sobrevenido después del rudo ataque que le hizo en el Reichstag el leader nacionalista Grilled, cuando discutía la política desarrollada por el Gabinete en la cuestión de las reparaciones de la guerra, incidente parlamentario que se efectuó ayer y que dejó muy mal impresionado al Ministerio. La noticia del asesinato llegó al Reichstag cuando este se hallaba sesionando, ocasionando un ver-

adero pandemonium que puso término de hecho a la sesión. Dos representantes socialistas se dirigieron a Helfferich (enemigo declarado de Rathenau) y le gritaron: «¡Tú eres el asesino!»

## Negocio de suma utilidad

Hará la persona que compare cualquiera de las dos casas o ambas juntas que están contiguas y situadas, la una en la carrera Chimborazo, y la otra en la carrera Bolívar; pues tienen agua propia, y un espacioso terreno para montar cualquier fábrica.

Los interesados pueden entenderse con el señor don Antonio Cevallos en su almacén junto a la Capilla Mayor.

## “LA INDUSTRIA”

TALLER DE CARPINTERIA

El suscrito compra toda clase de muebles de Viena viejos o los renueva a precios muy baratos y vende paja para el tejido de estos muebles.

JULIO E. JURADO.

Carrera Mejía  
V—2

Teléfono 495

## Asesinato de un Mariscal

Londres, Junio 22.—El Mariscal de Campo Sir Enry Wilson fué asaltado y asesinado cuando salía de su casa, en Ston Square, Londres, hoy al medio día.

Dos de los asaltantes de Sir Enry Wilson fueron arrestados por los agentes de policía.

Londres, Junio 22.—La noticia de la tragedia de Wilson cayó como una bomba explosiva en el seno de la Cámara de los comunes.

Cuando se le avisó a Lloyd George lo que ocurría, éste quedó paralizado largo rato, sin hacer ni decir nada. Por fin salió de su sorpresa, con testando a una pregunta que se le hizo con relación a la

reciente lista de menciones honoríficas.

Lady Wilson se encontraba en el comedor de su casa cuando oyó los disparos de revólver que se hacían en la entrada de su residencia, saliendo inmediatamente para inquirir lo que ocurría, cuando halló a su esposo tendido en el pavimento, asistido sólo por dos obreros que lo condujeron en sus brazos hasta dejarle en el interior del edificio, recostado en un diván.

Lady Wilson, trastornada por la desesperación, sacudía con sus febriles brazos el inanimado cuerpo de su marido, besándole y acariciándole el rostro, como para despertarle de un letargo, hasta que al fin se convenció de que Sir Enry Wilson había pasado a mejor vida, la vida de la inmortalidad de los recuerdos edificantes.

Llegó un momento en que Lady Wilson enloquecida, gritó: «Usted ha muerto como mueren los soldados de frente al peligro; que Dios le tenga en su merced»....

## Una librería selecta

y ropa nueva de eclesiásticos, ven de con gran rebaja en la carrera García Moreno intersección Oriente, casa N° 13.

Guillermo Jaramillo Páez

108 JAVIER DE MIRANDA

POR MUÑOZ PABÓN 105

o entre las bravías asperezas y semimontaraces rigores de las Ermitas de Córdoba?

Yo amo la libertad, he sentido el amor, e idolatro la vida; y pensar, pensar en la cadena de unos votos; en la crucifixión de todos los sentimientos de mi alma, en la mortaja de un hábito... ¡ah! pensar en todo esto es echarme a agonizar de angustia y ponerme a dos dedos de sudar sangre. Pero *creo* que *debo*, y, aunque me muera ¡aunque me muera al otro día! no he de cejar. Moriré; pero moriré en la demanda, como los gladiadores de los antiguos circos. ¡Para la falta que hago yo en el mundo!

No; no lo haré por ahora. Lo que ha de ser para toda la vida bien merece pensarse siquiera un año; y además que salir la Millona para su viaje de novios, como el otro que dice, y salir yo sin solu-

me encuentro con agallas suficientes para tomar el sombrero e irme a la Prioral?

Todo fuera que yo no lo creyera quijotesco; pues, así como no intento entrar por gusto allí donde no he de poder desenvolverme y esparcirme a mis anchas, porque el menor desasosiego me agua la fiesta, así, cuando me persuado de que debo hacer una cosa, la arrostro y le doy cima por ardua y dolorosa, que la halle el amor propio; hallando yo como compensación y desquite de lo que me contraría, en la íntima complacencia y espíritu ritual de lo que me causa la victoria sobre mí mismo, y el convencimiento de haber cumplido con mi deber.

Estas que pudiéramos llamar sibaríticas voluptuosidades de mi alma merecen una explicación: allá va, aunque peque de difuso y prolijo; en

## En el Colegio de San Gabriel

**En honor del Rdo. P. Rector Próspero N. Malzieu.—Con paña de Abdón Calderón.—Esríma de escuela a la bayoneta.—Gimnasia en aparatos.—Destreza y lucimiento de los alumnos—Consideraciones.**

En conformidad con el respectivo programa, a las nueve y media de la mañana de antier, llevóse a cabo una hermosa fiesta de índole militar en celebración del onomástico del Rdo. P. Próspero N. Malzieu, Rector del Colegio de la Compañía; fiesta preparada por la muy simpática Compañía de Abdón Calderón, dirigida por el inteligente, prolijo y culto capitán Sr. Dn. Ricardo Astudillo.

Presentado el acto por el apovechado alumno de Filosofía Sr. Luis Ortiz en un breve y bien pronunciado discurso de reconocimiento a la saludable labor educativa del Colegio de San Gabriel, y cantado por las argentinas voces del Colegio el Himno de la Patria, dieron los alumnos comienzo a la primera parte del Programa, *Esríma de Escuela a la bayoneta*, en la que hicieron lujo de tal habilidad, precisión y destreza en toda suerte de movimientos, que merecieron los más entusiastas aplausos del respetable auditorio. Tomaron parte en estas evoluciones todos los alumnos, desde los estudiantes de filosofía hasta los *cachifos*, unos soldados de a cuarta....

Terminada la sección de Esríma, condújose la compañía a efec-

tuar la segunda parte, *Gimnasia en aparatos*: caballete, parrallas, barra y argollas; sección de seguros más emocionante que la primera por el acopio mayor de esfuerzo, habilidad, precisión y *sangre fría*, requeridos para la realización de tan peligrosas suertes: saltos, movimientos, vuelos y difícilísimas posiciones llevadas a cabo entre el entusiasmo y constante aplauso de los espectadores.

Realizó estos difíciles y peligrosos lances una selección de alumnos de todos los cursos hasta los chiquitines del primer, tan hábiles en sus evoluciones como los filósofos, y cuyos saltos y piruetas fueron encanto y solaz especial de la concurrencia.

\*\*\*

Una consideración. A uno de los diarios de la localidad ocurriósele en los días del Centenario motejar a los susodichos alumnos de algo así como encogidos y monacales porque llevaban el rostro tranquilo y apacible y no lo exhibían *airado* y desafiante.... De modo que, nos dijimos nosotros, para ese colega son títulos de *apacible* y elegancia militar la desvergüenza y el civismo; y añadimos ahora, que la cultura y el semblante tranquilo y apacible, son ley de conducta prescrita y apropiada a todos los estados y condiciones de los hombres, e impuesta singularmente al representante de la fuerza pública. El rostro airado y de protesta, finalmente, tiene su hora y su lugar: la hora del combate, en presencia *vg.* de los que atentan contra el honor y la integridad de la patria.

\*\*\*

Una palabra para los alumnos

educados en la disciplina de la Región. Estos aprenden las cosas más importantes y difíciles con asombrosa facilidad y presteza: en un mes se perfeccionan en aquello en que los indisciplinados y libres gastaron un año; y la fidelidad y abnegación del soldado religioso es prenda de seguridad y confianza de la patria. Por esto el Monarca Español, Alfonso XIII, pudo decir: "En lo religioso está el noventa por ciento del soldado", esto es, de su abnegación, valor, felicidad y amor a la patria; y Eduardo VII se complacía en ser custodiado y servido por una Guardia de soldados católicos irlandeses....

Acabado el acto, el R. P. Rector felicitó efusivamente a los alumnos y a su instructor, el señor Capitán Astudillo, y estimuló a los estudiantes a terminar con lucimiento el año escolar.

\*\*\*

Terminamos estas notas felicitando al muy R. P. Malzieu, y a los abnegados Profesores del Colegio de San Gabriel; reconocen del patriotismo y las cualidades del señor Capitán Astudillo, y aplaudiendo a todos y cada uno de los alumnos por su labor y lucimiento así en la fiesta de antier como en las del Centenario de la Batalla de Pichincha.

### Aviso

Se hace saber que el Juzgado 1º Parroquial de Santa Prisca ha declarado abierta la sucesión intestada a los bienes del finado Manuel Velásquez.

Quito, junio 26 de 1922.

## Social

Contrajeron matrimonio civil el señor Alberto Román con la señorita Hortensia Casares Egúez.

Ante el tribunal respectivo rindió el examen previo al grado de Licenciado en Jurisprudencia el aprovechado universitario señor José A. Quevedo, habiendo obtenido magnífica votación. Le felicitamos.

Sigue enfermo el señor Ministro de Hacienda don Emilio Cevalón.

—Continúa la mejoría del señor José M. Bustamante.

—Igual cosa decimos del señor doctor Alejandro Cárdenas.

## A nuestros suscriptores de Ambato

Cúmplenos manifestar que este diario deben recibirlo, desde el número correspondiente al 27 del actual de manos del señor don José Raimundo Galarza, quien ha tenido a bien hacerse cargo de la Agencia de El Derecho en esa ciudad.

El Administrador.

## Crónica

### Turno de boticas

En el presente mes se encontrarán de turno las boticas siguientes: Comercio, carrera García Moreno.

Sudamericana, Plaza de la Merced.

Universal, carrera Guayaquil. Sucre, carrera Guayaquil.

### Personal directivo

El de la Confederación Obrera Ecuatoriana:

Presidente, Julio Sáenz R.; Vicepresidente, Eudoro Balarezo O.; Secretario General de lo Interior, Carlos D. Mosquera, Secretario de Relaciones Exteriores, Benjamín Pazmiño Bulnes; Secretario de Actas, Manuel de J. Iza; Tesorero, Ezequiel L. Paz; Bibliotecario-Archivero, Manuel Eduardo Rumazo.

### Honor al mérito

El día domingo, a las once de la mañana, en los salones del Club Pichincha tuvo lugar la solemne entrega de la medalla de oro que el Estado Mayor General ofreció como recuerdo a la Sociedad de Estudios Jurídicos, por el triunfo obtenido en el torneo militar universitario, efectuado el 22 de mayo próximo pasado. Esta manifestación ha llevado a cabo el Estado Mayor del Ejército, en prueba del espíritu de solidaridad que debe existir entre la clase militar y la universitaria.

A esta ceremonia asistió un número escogido de nuestra culta sociedad.

MANUEL GRANIZO D.

ABOGADO

Carrera Flores N° 39.

algo he de consumir esta triste mañana.

Ninguno se saca una muela, por gusto de sacársela; y sin embargo son muchísimos los que se sacan muelas. Y ¿por qué? ¿Es acaso y por ventura por otra causa, que por la convicción que tienen de que deben extraérsela? Es que saben que la extracción, que es dolor y mucho dolor, habrá de resolverse en descanso, bienestar y sosiego; y en trueque de este placer negativo, arrostran el positivo torturamiento y dolor horroroso de la extracción.

Del mismo modo yo, que no suelo triturar mi amor propio ni otras mil pasioncillas ruines de las que es semillero mi alma por lo que triturarlas me deleite, que no me deleita ni pizca tritúrolas sin embargo por convicción de que debo triturarlas y de que ha llegado la ocasión de

hacerlas añicos; seguro, porque así la experiencia me lo tiene probado, de que esto que es dolor, y mucho dolor, se me resolverá después en placidez suprema; en sabroso deleite; en

*Litizzia que trascende, omni dulciori*

como la bienaventuranza del Dante; en algo en fin que, avalorado por sus cabales, vale indeciblemente más que el dolor a cuyo precio lo contraté y en cuyo trueque llegué a comprarlo.

¿Habrá cosa, si no, que me cause repugnancia más instintiva, horror más cervical, terror más pánico! que la idea que llevo en la mente, como un clavo hecho ascua, de renunciar a mi madre... a mi posible futuro nido... a mí mismo ¡a mí yol para perderme como un espectro, en las mustias y yermas y mudas soledades de la Trapa,